
中兴通讯

5

篇云计算

提案获

ITU-T

通过

证券时报记者 枫桥

近日， 在瑞士举行的国际电信联盟统信局

（

ITU-T

） 下属的云计算焦点组 （

FG Cloud

）

第五次会议上， 中兴通讯 （

000063

）

5

篇云计

算提案全部获得通过， 进一步强化了中兴通讯

在云计算领域的技术竞争力。

云计算焦点组成立于

2010

年

6

月， 致力

于云计算的生态系统、 架构、 基础设施等领域

的研究， 各国通过参与该研究组织进行分工研

究云计算的各方面的标准。 作为管理委员会中

唯一的中国公司， 中兴通讯以副主席身份加入

了云计算焦点组， 同时承担了

3

个

FG Cloud

主要输出文稿的合作编辑人， 在标准制定方面

处于领先地位。

除此之外， 在云计算这一未来的关键技术

上， 中兴通讯从

2006

开始进行战略布局， 并

取得技术领先。 据国家知识产权局的统计， 截

至

2010

年底， 中兴通讯以

107

件云专利申请

量位居国内第一。

目前， 各大厂商均在加大新技术领域的竞

争，

LTE

、 云计算等成为电信行业的竞争焦

点， 中兴通讯将新技术竞争作为未来产业竞争

力的核心支点， 并取得突出进展。 截至

2010

年底， 中兴通讯在国际专利 （

PCT

） 申请量跃

居全球第二，

LTE

核心专利申请量行业占有率

达到

7%

， 云计算专利和标准竞争力也在持续

加强。

苏常柴

A

国家科技

重大专项课题获立项

证券时报记者 文泰

苏常柴

A

（

000570

） 公告， 公司近日接到

“高档数控机床与基础制造装备” 科技重大专

项实施管理办公室转发的工业和信息化部

《关于 “高档数控机床与基础制造装备” 科技

重大专项

2011

年度立项课题的批复》。 公司

会同沈阳机床 （集团） 有限公司、 同济大学

和机械工业第三设计研究院共同申报的 “柴

油发动机缸体柔性加工生产线” 课题获得工

信部立项。

公司为课题项目牵头组织单位， 该课题主

要建设内容为建设一条基于国产高档数控机床

组成的柴油发动机缸体柔性加工生产线， 生产

纲领

10

万台缸体

/

年。

该项目总投资

1.2

亿元， 其中中央财政经

费

3867

万元， 常柴计划使用中央财政经费

2861

万元。 中央财政经费将在

2011

、

2012

、

2013

年分批到位。 根据 《企业会计准则》， 公

司将在收到该笔款项时计为递延收益， 对公司

当期损益不会产生重大影响。

庞大集团

拟与

SAAB

进行合作

证券时报记者 许韵红

今日， 庞大集团 （

601258

） 与

SAAB

Automobile AB

、

SPYKER CARS N.V.

签署 《汽

车销售协议》及其他相关协议。 根据该协议， 庞

大集团或庞大集团的下属公司拟向

SAAB

购买萨

博品牌的汽车， 购车总价款为

4500

万欧元。

具体合作内容为， 庞大集团与

SAAB

在

中国境内设立一家中外合资经营企业 （合

资销售公司）， 合资销售公司为中国及经

SAAB

批准的其周边国家唯一、 排他销售萨

博品牌汽车及合资制造公司的自主品牌汽

车的经销商， 庞大集团和

SAAB

将分别持

有合资销售公司

50%

的股权； 庞大集团与

SAAB

公司推荐并经

SAAB

认可的合作伙伴

（第三方） 在中国境内设立一家中外合资经

营企业 （合资制造公司）， 在中国境内从事

萨博品牌汽车及自主品牌汽车的生产 ，

SAAB

将持有合资制造公司不超过

50%

（含

50%

） 的股权， 庞大集团和第三方将合计

持有合资制造公司

50%

或以上的股权； 庞

大集团拟认购

SPYKER

约

1551

万股股份，

认购价格为每股

4.19

欧元， 认购总价款为

6500

万欧元。

深鸿基

一董事辞职

证券时报记者 文泰

深鸿基 （

000040

） 公告，

2011

年

5

月

13

日， 公司董事局收到庄伟鑫书面辞职报告。 因

个人工作原因， 庄伟鑫请求辞去公司第六届董

事局董事职务。

鉴于庄伟鑫辞职未导致公司董事局人数低

于法定最低人数要求， 根据 《公司法》、 《公

司章程》 规定， 庄伟鑫辞职自其辞职报告送达

董事局之日起生效。
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月楼市降温 房企销售业绩分化

证券时报记者 李坤

中国指数研究院最新公布的数

据显示， 随着调控政策的继续落

实， 今年

4

月国内房地产市场开始

降温， 销售增速整体出现明显下

滑， 全国商品房销售面积为

7255

万平方米 ， 较

3

月份大幅下降

23.6%

， 比去年同期下降

9.8%

。

昨日中国指数研究院华南分院

高级分析师杨奕向证券时报记者表

示， 房地产企业销售放缓主要与严

厉的调控政策有关， 比如今年发改

委落实的 “一房一价” 政策导致部

分城市新增房源供应减少， 导致购

房者的选择余地变小， 成交下降。

以深圳、 广州为例， 这两个城市的

可售房源数量

4

月份都出现下降，

尤其是深圳全市可售房源数量只有

2.05

万套， 大大低于正常年份

3

万

套左右可售房源数量。

统计数据同时显示， 由于房地

产业务发展策略不同， 房地产公司

之间的销售业绩出现明显分化。 在

2010

年销售金额过百亿的大型房

地产企业中， 积极布局三四线城市

的万科、 恒大地产、 保利地产、 恒盛

地产等公司依然取得了优异的销售业

绩， 销售金额同比仍出现大幅增长。

不过， 房地产开发区域较为集中、 产

品比较单一的公司销售业绩出现明显

下滑， 比如绿城集团。

根据可比数据， 今年

1

至

4

月份

万科仍旧卫冕了销售冠军的地位， 前

4

个月的销售金额和销售面积分别为

434.1

亿元和

371.6

万平方米， 同比

增速分别为

89.6%

和

98.2%

； 紧随其

后的分别是恒大地产、 中海地产和保

利地产。 值得注意的是， 位居第二的

恒大地产虽然销售金额逊于万科， 但

销售面积略微超过万科， 而且该两项

指标的同比增长率也均超过万科。

中国指数研究院认为， 恒大地产

在中国二三线城市的有效开拓， 是该

公司能够有效规避严厉楼市调控的重

要原因。

从房价来看， 昨日中国指数研究

院最新公布的

35

个主要城市周成交

数据显示， 大多数保持了价格稳定，

只有天津、 南京、 三亚、 大连、 武

汉、 海口等少数城市的成交均价出现

环比下滑。

而且值得注意的是，

5

月份的第

二周上述

35

个城市中有

26

个城市楼

市成交量上涨， 其中

14

个城市成交

量涨幅在

30%

以上， 海口、 深圳、 包

头三城市涨幅逾

90%

。

杨奕向记者表示， 近期深圳地区

大部分楼盘也都保持了价格稳定， 深

圳楼市成交均价同比下滑主要与 “五

一” 期间中海地产在深圳龙岗的楼盘

低价销售有关， 属于结构性价格下

降。 据介绍， 由于开盘价低于市场预

期， 中海地产推出的上千套房源在今

年 “五一” 期间就销售一空。

保高产减污染

缓控释肥产业发展提速

证券时报记者 贾小兵

近日， 由中国化工信息中心、

全国农业技术推广服务中心、 国家

缓控释肥工程技术研究中心主办的

“第四届国际缓控释肥产业发展高

层论坛” 在北京召开。

国家科技部、 农业部、 工业

和信息化部等国家相关部委的

领导解读了我国新型肥料 “十

二五” 政策导向 、 缓控释肥对

发展高效农业的战略意义 、 国

家科技支撑计划对肥料行业发

展的影响； 同时来自国内外的

20

多位专家学者， 就世界缓控

释肥发展现状 、 美国缓控释肥

推广模式及政策支持 、 缓控释

肥对资源与环境的战略意义 、

我国缓控释肥推广现状及政策

建议等热点问题进行了广泛深

入的研讨。

与会专家指出， 全球过量使

用氮肥带来的环境污染越来越引

起人们的重视， 氮污染已成为地

球生命的隐形杀手。 中国农业大

学资源与环境学院院长张福锁教

授 表 示 ， 我 国 氮 肥 利 用 率 为

30%

左右 ， 不及发达国家的一

半 ，

2010

年我国第一次全国污

染源普查公报显示， 农业源总氮

占排放总量

57.2%

。 中国科学院

南京土壤肥料研究所邢光熹教授

指出， 肥料过度施用， 尤其是氮

肥过度施用成为农业面源污染的

主凶。 该所三年来在太湖流域的

研究表明， 在减少氮肥施用量的

情况下， 控释尿素可减少

18%～

34%

氨挥发， 径流氮可减少

6%～

17%

。

从环境效果评价考虑， 如果缓

控释肥在我国水稻生产中普遍成功

应用， 可达到减少氮肥用量而又能

保障水稻高产和减少氮对环境影响

的多重意义， 因此， 缓控释肥应用

为我国农业面源污染治理提供了有

力的技术支持。

国家缓控释肥工程技术研究

中心副主任陈宏坤表示， 我国对

农业节能减排重视程度还不够。

我国氮肥生产约占全国能源消耗

的

5%

， 每年氮肥在生产及施用

过程中排放的二氧化碳约占全国

排放总量的

8%

。 如能革新化肥

产业， 到

2020

年可减排二氧化

碳

1.4

亿吨， 约占全国能源领域

减排目标的

12%

。

2009

年我国农

用 氮肥消费 量

2800

万吨 （折

纯）， 如果以缓控释肥代替传统

氮肥， 可减少氮肥用量约

700

万

吨， 相当于节约

1350

多万吨标

准煤，

28

亿立方米天然气，

82

亿

度电。

在 “十二五” 开局之年， 国家

发改委公布的 《产业结构调整指

导目录》 首次将缓控释肥纳入优

先发展的产业， 农业部也首次将

缓控释肥列为主推技术， 同时科

技部将缓控释肥列入 “十二五”

科技支撑计划。 三部委一系列密集

性的战略举措将加快缓控释肥这一新

兴产业的快速发展。 但目前相对于中

国整体化肥而言， 缓控释肥产业规模

仍然偏小， 不足市场

1%

， 缓控释肥

推广任重艰巨。

农业部全国农业技术推广服务中

心主任夏敬源指出， 我国现行的缓控

释肥推广模式还存在产品、 技术、 管

理、 认识和政策支持等不到位的现

象， 政府在产业发展、 科技创新、 金

融支持、 财政补贴、 减免税等相关政

策还不完善。 为此， 我国应该在战略

层面实现产品专用化、 技术标准化、

推广产业化、 经营品牌化； 操作层面

实现行政与技术连动、 营销与服务一

体、 施肥与播种同步、 高产与高效并

举的措施， 并以财政项目如公益性行

业专项、 施肥补贴、 生态补偿等形式

争取多方支持。

美国农业部研究中心主任

ALVA

表示， 中国可以借鉴美国缓控释肥

推广经验， 以生态补偿金的形式鼓

励农民使用缓释肥， 从而保护水体

环境 。 他介绍说 ， 美国农业部自

2009

起 ， 对使用缓控释肥的用户

给予补贴， 补贴标准为每公顷

30～

55

美元， 每个农户每年补贴不超

过

4

万美元，

5

年不超过

20

万美

元， 此举促进了美国农民购买和使

用缓控释肥的积极性， 加快了缓控

释肥在美国的推广应用， 为减少农

业面源污染、 保护水体环境发挥了

积极作用。

平板电脑“逼宫”传统

PC

？

见习记者 李强

全球传统个人计算机 （

PC

）

市场正在遭遇一次低谷。

记者日前从互联网数据中心

（

IDC

） 获悉，

2011

年一季度全球

传统

PC

出货量下滑

3.2%

， 这是全

球

PC

市场自经济衰退结束后首次

出现紧缩。 分析称， 平板电脑 “逼

宫” 传统

PC

的局面或许提前到来。

根据

IDC

统计数据， 从区域

上来看， 受大地震影响， 日本市场

出货量略低于预期 ， 同比下滑

15.9%

； 美国出货量与去年相比下

降超过

10%

， 欧洲、 中东和非洲

等地区只出现了小幅下滑， 其中个

别地区因政治因素出现下滑幅度较

大； 我国一季度

PC

销量较预期也

出现了明显下滑。

“现在平板电脑对传统

PC

市

场的冲击太大了， 很多年轻人热衷

于各式各样的平板电脑， 对

PC

的

需求热情正在消退。” 日前在北京

中关村， 一位

PC

厂商中国区总代

理告诉记者。

来自美国权威调研机构

Gart－

ner

的数据显示， 今年一季度， 全

球

PC

销量达

8430

万台， 同比下

滑

1.1%

， 从这个统计数据来看，

比

IDC

的统计要乐观一些， 但是

Gartne

同时指出这是自

2009

年以

来，

PC

的季度销量首次出现下滑。

分析人士称，

PC

销量下滑在于智

能手机和平板电脑的冲击， 中国一

线城市

PC

市场份额或将被智能手

机和平板电脑赶超。

但是， 很多传统

PC

厂商不愿

意接受这个事实。 年初， 戴尔、

TCL

通讯有关负责人曾在多个场合

表示， 平板电脑和智能手机并不能

完全取代

PC

，

PC

还没有走到尽头。

更有一些人直言不讳， 平板电脑从

诞生之日起， 就在不断地炒作概

念， 就跟昙花一现的上网本一样，

有自我认同和自我炒作之嫌。

尽管很多

PC

厂商不愿承认，

但是平板电脑似乎已经对庞大的

PC

帝国造成了不小的麻烦。

FBR

Capital

分析师

Craig Berger

此前就

估计今年平板电脑销售量可冲至

7000

万台， 未来

2～3

年内还会呈

现大幅增长的趋势。

记者日前在中关村电脑市场看

到， 各式各样的平板电脑已扎堆上

市， 令人眼花缭乱， 时逢周末， 大

量来自周围高校的学生对平板电脑

显示出了浓厚的兴趣， 争相体验平

板电脑的各种应用。 一位来自北京

大学的学生说， 他同学中很多人已

经有了平板电脑， 自己也想买一

台， 除了携带方便， 丰富的娱乐、

游戏等应用因素外， 手拿一个平板

电脑去上课还是一种时尚。 他还表

示， 现在平板电脑的价位不是很

高， 一般都在

3000

元上下， 一般

人都能承受得起。

IDC

分析， 随着国内电子产品

市场的成熟， 注重节俭和购买重点

的转移成为目前的主要潮流， 消费

者对设备的更新更为谨慎， 购买第

二台

PC

的动力相对不足， 尝鲜以平

板电脑和智能手机为代表的新电子产

品已经成为首选。

其实，

PC

厂商对以苹果

IPAD

为代表的平板电脑并非 “不屑一顾”。

华硕电脑市场部有关人士就认为， 按

照目前市场的发展趋势来看， 未来市

场上肯定会有更多轻薄的平板电脑上

市， 其市场份额将会接近传统

PC

，

并与之共分整个市场。

事实上， 有些

PC

厂商已经推出

了其平板电脑战略。 去年， 三星针对

苹果

IPAD

推出了

Galaxy Tab

； 今年

1

月， 联想推出了其首款平板电

脑———乐

Pad

； 全球第一大

PC

厂商

惠普计划今夏将推出运行

WebOS

操

作系统的平板电脑； 索尼将于年底

前推出设计新颖、 富有 “

3D

” 概念

的平板产品； 宏碁更是一口气发布

了三款搭配微软

windows7

与

Google

Android

作业平台的平板电脑， 更是

宣称未来

3

年内将主宰全球平板电脑

市场。

也有人士并不认为平板电脑已经

对

PC

构成了实际意义上的威胁。 海

通证券首席分析师陈美风在接受记者

采访时就表示，

PC

销量下滑， 只是

一个时期的特别现象， 市场都会有峰

值和谷底， 这是去年高速增长后的理

性回落， 并不代表平板电脑已经可以

撼动

PC

的市场地位。 他分析称， 出

现这种局面可能还跟日本大地震造成

PC

价格上升有一定的关系。

汽车市场

需求结构悄然生变

证券时报记者 张达

4

月， 国内汽车销量惊现

2009

年

2

月以来首次同比负增长， 很多

业内人士由此对车市前景表示担

忧， 甚至悲观预期今年汽车增长可

能赶不上

GDP

增速。 但值得注意

的是， 在多数车型增速下降的情况

下 ， 以 运 动 型 多 用 途 乘 用 车

（

SUV

） 为代表的中高端车却表现

尤为抢眼 ， 销量同比增长了近

20%

， 前

4

个月累计增长更是接近

40%

。 中国汽车市场的需求结构正

在发生变化。

回顾汽车市场发展的历史可以

看出， 政策是影响销量增速变化的

关键原因， 美、 日、 德等国为应对

金融危机和拯救汽车行业， 通过一

系列补贴政策来拉动汽车消费市场

的效果明显， 但在优惠政策结束后

普遍出现了销量的大幅下滑， 中国

也不例外。

正是由于

2008

年底我国出台

了 《汽车产业调整和振兴规划》，

特别是从

2009

年开始对

1.6

升及

以下小排量车购置税减半的政策，

使得

2009

年小排量车销售迅猛增

长， 再加上 “汽车下乡” 和 “以旧

换新” 等多种鼓励政策的拉动，

2009

年全国汽车销量同比增长超

过

40％

， 首次成为世界汽车产销

第一大国，

2010

年汽车产销更是

达到了

1800

万辆。 同样， 也正是

因为购置税优惠等政策的大规模退

出、 北京等部分城市治堵限购政策的

实施、 油耗准入政策的实施等政策影

响， 今年以来车市持续低迷。

应该说， 前两年在政策刺激下汽

车消费被严重透支， 这种高增长是不

可持续的， 今年相关政策的大规模退

出， 再加上油价上涨和日本地震的影

响， 汽车增速下滑是必然趋势， 也是

一种理性回归。 在汽车增长回到自然

增长状态的同时， 汽车行业的结构分

化特点也更加突出。

目前， 汽车在中国除了是一个交

通工具外， 还是身份、 地位的象征，

影响消费者购车的因素已经从价格转

变为对整体外观设计的考虑， 汽车正

变成一个时尚生活的元素。 特别是在

北京等一线城市， 汽车保有量已经接

近发达国家水平， 去年的限购预期又

透支了大量消费， 今后汽车销量的增

长将不再以首次购车为主， 随着

2003

年以后买车的人进入换车期， 今

后购车将以结构改善为主， 以北京车

主为例， 即便是首次购车的也会因为

摇号不易而考虑一步到位。

总体来看， 尽管目前国内汽车市

场发展受到了一定的限制， 但是我国

的经济基础是好的， 工业化和城市化

进程在持续加快， 对城市交通的需求

是非常巨大的。 而且我国汽车总体的

保有率还很低， 千人汽车保有量还不

到

50

辆， 而美国是

500

辆， 欧洲和

日本是

600

多辆。 长期来看， 消费升

级加需求转移， 我国汽车市场发展空

间仍然较大。
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